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La promesse de l’Esprit-Saint,  

le Paraclet. 
  

 Jésus sachant que son heure arrive pour qu’il passe de ce 

monde à son Père, il fait cette promesse à ces disciples : «Et moi, 
je prierai le Père, et il vous donnera un autre Paraclet» (Jn 14, 16). 

Paraclet, mot grec Parakletos qui se traduit par avocat, 

défenseur, consolateur, conseiller.   

 Que signifie « autre paraclet » ? En grec, deux expressions 

différentes traduisent cette expression. D’une part « hétéros 
parakletos » qui signifie « autre défenseur ou avocat »  d’une 

autre catégorie, d’un genre différent. D’autre part « allon 
parakléton » qui veut dire la même chose « autre défenseur ou 
avocat » mais du même genre, de la même essence. Jésus utilise  

l’expression  « allon parakleton ». Par conséquent, ce Paraclet 

qu’il promet sera quelqu’un qui lui ressemble, dans une 

ressemblance qui est d’autant plus totale que le même titre de 

Paraclet est attribué par l’Apôtre Jean à Jésus : « Mais si 
quelqu’un vient à pécher, nous avons un avocat auprès du Père, 
Jésus-Christ, le Juste. » (1Jn 2 : 1b) !  

 Voici donc un nouveau sujet de réconfort pour les disciples : 

Si Jésus s’en va pour être leur Paraclet auprès du Père, ils seront 

consolés dans la perspective de l’avènement d’un « nouveau 
Paraclet ». D’autant plus celui qui prendra la relève ressemble à 

Jésus, et Il continuera l’œuvre que Jésus a commencé 

d’accomplir.  

 Et Jésus les rassure : «Je ne vous abandonnerai pas – je ne 
vous laisserai pas orphelins – vous ne serez pas laissés seuls 
pour vous débrouiller sans mon secours».  (cf. Jn 14, 18).  
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 Jésus va plus loin encore en disant : «II vous est avantageux 
que je m’en aille, car si je ne m’en vais pas, le Paraclet ne 
viendra pas vers vous ; mais si je m’en vais, je vous l’enverrai» 

(Jn16,7). 

 

 Pour que cette promesse s’accomplisse, il a fallu que Jésus 

s’en aille comme il l’avait dit, remonte au ciel et prenne sa place 

à la droite du Père. 

 

 L’événement du jour de Pâques, la résurrection, et la 

descente du Saint-Esprit sur l’Eglise le jour de la Pentecôte, 

constituent une démonstration éclatante et définitive que Jésus 

avait dit vrai : Il est le Fils unique et éternel venu du Père, Il est 

bel et bien ressuscité d’entre les morts, ayant accompli l’œuvre 

de la rédemption parfaitement agréée par le Père. La 

résurrection est avant tout la manifestation de la victoire sur la 

mort et le péché, et de la gloire du Christ Fils du Père de 

l’éternelle vie. 

 

 Le Paraclet, c’est le nom ou le titre de l’Esprit-Saint qui 

exprime sa fonction au près des disciples du Christ et dans 

l’Eglise. Jésus a promis sa venue, et c’est par lui que le Christ 

continue sa présence dans le monde. 

 

Changement de nom de notre bulletin : 
 

 Chers amis paroissiens et lecteurs ne soyez pas surpris, 

notre bulletin  change de nom, ce qui exprime son évolution.  

 

 « Le Tibériade », le nom du Lac où Jésus a défié la loi 

d’Archimède, s’appelle désormais « Le Paraclet », nom donné à 

l’Esprit-Saint qui nous rappelle la réalisation de la promesse du 

Christ aux apôtres :  

 

« Je suis avec vous tous les jours jusqu’à la fin des temps ».  
(Mt 28,20)    

 

Joyeuses fêtes de Pâques à toutes et à tous ! 
 

 

Père Erick Baldé, PSJ.  
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Une équipe d'accueil à votre service 

L'Accueil paroissial est un service d'Eglise  

assuré par des laïcs, lors de permanences. 

 

Ces laïcs se tiennent à votre disposition : 

 

o pour vous renseigner, 

o pour partager un moment de vie, de joie, de peine,  

o pour organiser avec vous les grands événements de votre vie 

religieuse (baptême, confirmation, mariage, sacrement des 

malades, obsèques...), 

o pour recueillir vos intentions de messe,  

o pour vous fournir des documents administratifs (certificats de 

baptême, communion, confirmation, mariage), 

o pour tout simplement discuter de sujets qui vous préoccupent. 

 

Le Service Accueil est composé d'une équipe de laïcs bénévoles 

qui assurent les permanences chacun à leur tour, selon un 

planning ; ne soyez donc pas surpris d'avoir différents 

interlocuteurs. 

 

Soyez les bienvenus ! 
 

 Le mardi à St-Jean de 17h à 19h 

 Le vendredi à St-Jean de 17h à 19h 

 Le Samedi à St-Nicolas de 10h à 12h. 

 

Pendant les vacances scolaires : Le samedi à St-Jean de 10h à12h. 

 

Vous pouvez aussi laisser vos messages sur notre répondeur 

téléphonique :  : 01.45.76.30.31. 
 

 

 



 

5 

 

 
 

Vendredi 6 avril : Rencontre, 3ème - 4ème à St-Jean de 18h à 19h30. 
    Rencontre avec l'évêque Michel Santier avec les 
    futurs confirmands à Ste-Anne : 20h. 
 

Samedi 7 avril :  Vide-Grenier à St-Jean de 10h à 18h. 
    Eveil à la Foi, Kt CE2-CM1-CM2. 
    Rencontre J.O.C. à St-Jean : Messe à 18h30 suivi 
    d'un temps de rencontre dans la salle St-Jean. 
 
Jeudi 12 avril :  Réunion Atelier Liturgique à St-Jean : 20h. 
 
Vendredi 13 avril : Rencontre des 5ème à St-Jean de 18h à 19h30. 
 
Mardi 17 avril :  Réunion équipe pèlerinage en secteur - Messe 
    à 19h en l'église St-Jean suivie de la réunion. 
 
Mercredi 18 :  FRAT à Lourdes du 18 au 22 avril. 
 
Vendredi 20 avril : Réunion équipe migrant à Ste-Anne : 20h30. 
 
Dimanche 29 avril : Confirmation des jeunes du secteur à 10h dans 
    la Salle Georges Brassens à Villiers-sur-Marne.  
 
 
 
 
 

Baptêmes des enfants : Réunion de préparation 
 

 

 

Samedi 7 Avril 2018 de 14h30 à 16h30 
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 Journée de rencontre et de partage de l'équipe 

 Migrant sur le thème :  

"La fuite en Egypte" comme des migrants. 
 

 En ce dimanche 4 mars, l’église Saint-Nicolas recevait 

l’équipe migrant du secteur « PLEQUEVIL » sur le thème 

« La fuite en Egypte », comme des migrants… Dans un 

premier temps, nous avons vécu la célébration de 

l’Eucharistie ensemble avec les paroissiens. L’évangile 

proclamé par le Diacre nous racontait l’histoire de la 

Samaritaine, où Jésus arrivait dans la ville de Samarie, voilà 

déjà une migration que Jésus effectue dans sa vie : toute sa 

vie Jésus est allé sur les chemins.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 La phrase que je retiens de cet évangile, c’est le verset 

10 « Si tu savais le don de Dieu… ». Cette phrase nous 

rappelle toute l’importance du partage entre frères dans 

notre vie.  
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 Nous avons continué notre rencontre autour d’un repas 

partagé, chacun a apporté un plat de sa propre culture. 

Après le merveilleux repas, nous avons commencé notre 

réflexion animée par José.  

 

 Le texte que nous avons médité est l’évangile selon 

Saint-Mathieu (2,12-33). Ce texte nous parle de la fuite en 

Egypte de Joseph, Marie et l’enfant Jésus à la suite de la 

colère d’Hérode. Après une lecture en grand groupe et un 

temps de réflexion personnelle, nous avons essayé de 

répondre à la question suivante :  

 

Qui sommes-nous et d’où venons-nous ? 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 Pendant ce temps de partage, chacun de nous a raconté 

son départ, en le comparant au texte d’évangile. Chaque 

départ de notre pays d’origine est une séparation plus ou 

moins difficile, mais il est beau de voir le don de Dieu dans 

notre vie.  
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 Plusieurs d’entre ont raconté avoir vécu des choses 

difficiles, mais les rencontres et la prière nous ont aidés à 

vivre dans la confiance. 

  

 Pour certains, partir dans la nuit est synonyme 

d’anxiété, de peur et de déchirement. Le mot qui est revenu 

dans nos échanges est : la confiance. Ils ont suivi leur mari 

avec confiance, la même confiance que Joseph a eu quand 

l’ange du Seigneur est venu lui dire « Lève-toi ».  

 

 Le Père Alphonse nous disait que lorsque nous migrons, 

on apprend de l’autre, on vit une autre expérience. Il est 

important de vivre de la culture de l’autre, et d’apprendre à 

connaitre chacun.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Pour d’autres, le partage s’est fait avec humour, en nous 

racontant leurs aventures avec le changement de climat, 

mais aussi la culture du mari.  
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Nous sommes tous concernés par ce sujet, il suffit 

d’observer notre quotidien et de répondre à ces questions :  

 

« Où avons-nous vu le jour ? Où avons-nous été à l’école ? 

Où travaillons-nous ? Où habitons-nous ? ». 

 

 Nous avons terminé notre rencontre, en entonnant le 

chant « Frère donne-moi la main », et nous n’avons pas 

oublié de prendre une photo de groupe.   

 

 Comme méditation nous sommes invités à lire le si beau 

poème « Les pas sur le sable » d’Ademar de Barros, mais 

aussi l’évangile selon Saint-Mathieu (25,31-46). 

 

« Allez donc de toutes les nations faites des disciples ! » 
 

Antonio De Oliveira. 
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Soirée de formation biblique 

Sur l’évangile de Saint Marc. 
 

 

 

 

 Le vendredi 9 mars de 20h à 22h, les paroissiens de La 

Queue-en-Brie étaient conviés à une formation sur l’évangile 

de Saint Marc animée par le Père Erick, pour continuer à 

vivre ce temps fort de Carême. 

 

 2 heures à soi, 2 heures à la rencontre du Christ, 2 

heures pour Dieu ! Oui, il nous a fallu 2 heures pour lire et 

comprendre d’un bout à l’autre tout l’évangile selon Saint 

Marc. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 Le temps d’une rencontre en équipe pour découvrir la 

richesse d’une lecture approfondie et priante de certains 

passages pourtant connus. 

 

 Pourquoi ce temps de formation sur l’évangile de Saint 

Marc ?  
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 Parce que l’Evangile, comme toute la Bible, est 

Parole de Dieu, où Dieu s’adresse à nous. 

 Parce que cette parole se donne à accueillir, 

travailler, prier et partager. 

 Parce qu’elle nourrit la prière de nos assemblées du 

dimanche tout au long de l’année. 

 

Tous ceux qui étaient présents ont apprécié ce temps de  

formation. Vivement la prochaine rencontre prévue le 

mercredi 16 mai dont le thème est l’Esprit Saint. 
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EN LETTRES DE LUMIERE… 
 

Une page dans l’histoire de notre paroisse saint Nicolas. 

Des Reliques en notre église ! 

 
Sainte Faustine de La Miséricorde Divine 

Saint Jean-Paul II 
Bienheureux Michel Sopocko. 

 
 L’histoire retiendra en effet que les 17 et 18 mars 2018, 

dans notre ville enneigée telle une blancheur éclatante de 

Noël, la grâce de la Miséricorde a jailli sur l’Eglise, famille de 

Dieu à La Queue en Brie. 

 

Quelle grâce ! 

Belle grâce ! 
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 Pour qui sait l’apprécier, l’évènement a entraîné des 

fidèles venus de près,  de loin, de très loin pour vénérer ces 

reliques et vivre un précieux temps d’adoration 

exceptionnelle. 

 

 Dès 16h30, les jeunes enfants de catéchèse, ainsi que de 

l’aumônerie des collèges se sont installés avec leurs 

animatrices pour une explication adaptée à leur âge,  

concernant le temps fort que l’assemblée se prépare à vivre.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Un film leur a été proposé sur la vie de Sainte Faustine, 

suivi de plusieurs ateliers de découverte : coloriage et autres. 

Ils ont tenu à marquer leur présence par la réalisation d’une 

belle frise qui surmonte la toile imprimée à l’image de la 

Miséricorde Divine tout au bout de l’aile gauche de l’église. 

 

 Mais tout a commencé le samedi 17 mars à 18h30 par la 

célébration de la messe, avec l’accueil solennel des reliques, 

précieusement portées en procession, puis disposées devant 

l’autel délicatement aménagé pour la circonstance. 
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 L’église était belle, belle du rayonnement et de l’éclat 

jaillissant du portrait du Christ répandant sa miséricorde, 

non seulement sur les fidèles chrétiens catholiques, mais sur 

le monde. 

 

Miséricorde : un grand mot. 
 

Imaginons la vie de l’être humain, dépourvue 

d’attention, de compassion, de tolérance, de bienveillance et 

d’indulgence. Une vie essentiellement basée sur la rigueur, 

et l’intransigeance. Une vie sans aucune souplesse, où il n’y 

aurait que,  jugement, blâme, sanction et pénalité. 

 

 A cela, les béatitudes répondent : « …Heureux les 

miséricordieux, ils obtiendront miséricorde… » 

 

 Plus qu’une réponse de foi, c’est une ligne de vie à 

adopter, telle une flamme à maintenir allumée. 
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 En bousculant Sainte Faustine, dans sa vie, le Christ 

veut transmettre sa bonté infinie de façon pérenne, par une 

personne simple en qui il a mis sa confiance, et qui a su lui 

répondre en toute dignité, avec un cœur pur, disponible.  

 

Serait-ce l’état d’esprit des enfants du KT, et des jeunes 

de l’aumônerie ? Ils étaient tous captivés sans le moindre 

signe de lassitude pendant cette soirée mémorable. 

 

 Nous avons écouté avec beaucoup d’attention, le 

message de  sainte Faustine, relayé en quarto par Christine 

de l’EAP, notre diacre José Obertan, le père curé Erick Baldé 

et la présidente de l’association pour la Miséricorde Divine, 

au cours de la veillée qui suivit la messe de samedi. Ce 

message tient tout son sens dans le désir profond du Christ, 

de saisir une personne ordinaire pour traduire sa volonté 

sans limite de sauver les âmes, nos âmes. 

  

 Ainsi, pour reprendre une petite séquence du père 

Stevenson qui a prononcé l’homélie de la messe : « Dieu saisit 
l’ordinaire de nos vies pour en ressortir la grandeur d’âme 
des illustres figures de l’Eglise ». 

 

 Durant toute la nuit, des fidèles ont veillé en adoration 

dans la prière et le recueillement, avec des chants de 

louange, devant le Saint Sacrement, en présence des 

reliques, dont la vénération s’est faite précédemment. 

 

 Puis au lendemain matin, il y a eu les Laudes, suivies 

de recueillement auprès des reliques jusqu’à 10h30 avant la 

messe dominicale, poursuivant ce temps fort jamais vécu 

dans notre paroisse.  

 

 A l’issue de la messe, les fidèles présents ont pu, une 

fois encore vénérer les reliques avant la clôture de cet 

évènement marquant. 
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 Nous pouvons dire un grand merci à l’association pour 

la Miséricorde Divine, d’être venue jusqu’à nous, dans notre 

communauté. L’émotion était si vive en contemplant ces 

reliques, que cela donnait envie de prier, de croire en un 

monde meilleur en ces temps difficiles.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Merci au Seigneur d’avoir fait passer le message de 

miséricorde par notre sœur Alice Thérésine, qui a su le 

transmettre à l’EAP et au père Erick qui l’ont accepté et 

validé avec enthousiasme. Leur dévouement et leur 

implication ont fait la réussite de ce temps fort. 

  

 Nous en sortons ravis et grandis, inondés de grâces sans 

mesure par l’intercession des grandes figures de l’Eglise, qui 

doivent nous servir d’exemples.  
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 Sainte Faustine en est une, car elle a su si bien 

transmettre ce message du Christ, pour que Jean Paul II, 

alors pape, la proclame apôtre de la Miséricorde Divine, et en 

déclare la solennité aux lendemains de Pâques. 

 

 Comment ne pas accueillir cette lumière et la conserver 

pour éclairer nos vies parsemées d’embûches ! 

 

Accueillir cette lumière : 
 

 C’est d’abord l’intérioriser : mon cœur est-il apte à la 

recevoir ? 

 

 C’est ensuite la refléter : suis-je le reflet de cette 

lumière à travers mes actes ? 

 

 C’est enfin la témoigner : quels moyens je me donne 

pour la transmettre et la faire rayonner ? 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

Relique de 

 

Sainte Faustine 

Relique de 

 

Saint Jean-Paul II 

Relique du 
Bienheureux 

Michel Sopocko 
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 Sainte Faustine, dans ses questionnements, a su 

recourir au père spirituel que le Seigneur lui a indiqué, à 

savoir le Bienheureux Michel Sopocko, moins connu de 

l’Eglise, mais combien précieux pour la sainte. Toute sa 

démarche se faisait dans la confiance, car elle se savait 

accompagnée. 

 

 

 Nous ne l’avons pas connue autant que Saint Jean-Paul 

II, pape de notre temps, dont la vie reste un témoignage 

vivant et poignant, faisant de lui, une figure contemporaine, 

emblématique de notre Eglise. 

 

 Retenons le message de miséricorde de Sainte Faustine. 

Gardons le rayonnement de cette miséricorde divine, comme 

une flamme, lumière pour nos vies. 

 

Et que cette lumière ne s’éteigne jamais ! 

 

En lettres de Lumière, il est désormais écrit que : 

 

Saint Jean-Paul II, 
Sainte Faustine, 
Bienheureux Michel Sopocko, 
 

  

Sont venus dans l’église saint Nicolas de La Queue en Brie, 

classée au Patrimoine Historique.  

 

Beau palmarès ! Porte d’espérance ! 

 

                                                                                                                                                               

Maximilienne DEFFON 
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      Tu nous as quitté, Josiane,  

      tu nous as laissé non pas  

      un témoignage de tristesse  

      mais un témoignage   

      d’Espérance, de partage,  

      fidèle à l’enseignement que  

      le Seigneur nous a donné : 

  

       « Aimez-vous les uns les 

      autres, comme je vous ai aimés » 

 

 

 Engagée dans diverses associations successivement et 

parfois simultanément : Catéchèse, Secours Catholique, 

CCFD, EAP, ACF, Chorale et animation des chants, 

témoignage pour les jeunes au Frat de Lourdes sur comment 

vivre avec respect chacun sa foi dans un mariage mixte, 

Conseillère Municipale, Les fils d’Argent et une présence 

active dans ton quartier. Par tous ces engagements, Josiane, 

tu nous as ouvert le chemin de la rencontre avec tous, sans 

aucun à priori, toujours avec joie et une disponibilité  

bienveillante. 

 

 Ton sourire rayonnait, tout naturellement, tu vivais ta 

foi à la lumière de l’Évangile « Parole en Actes » dans le 

respect de l’autre, à son écoute avec humilité et simplicité. 

         

 Merci, Josiane, pour ce compagnonnage dans la joie du 

partage sous le regard de Dieu. 

 

Marie-Thérèse ADROIT et Françoise COACHON 

 

In Mémoriam : 

 

Josiane BEMBARON 
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Vous trouverez sur notre site paroissial 

toutes les informations pratiques 

notamment : 

 

 Le Paraclet 
 Les horaires d’accueil 

 Les horaires de messes 

 L’actualité de la paroisse et du 

secteur. 

 

 

 

 

 

 
 

Site Internet 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

Le Plessis-Trévise La Queue-en-Brie Villiers-sur-Marne 

 

Secteur Pastoral  

http://www.eglise-laqueue-enbrie.com/ 

 

http://www.catho94.com/ 

Vous pouvez également 

surfer sur le site du 

secteur 
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